

Die später ermittelte Position des Observatoriums ergab sich zu $81^{\circ} 36' 4''$ nördl. Breite und $62^{\circ} 15'$ westl. Länge.

In der Südost-Ecke der Hütte erbauten wir aus mitgebrachten Backsteinen eine Feuerstätte. Die niedrige Temperatur verwandelte den Mörtel sofort in eine feste Masse; die Arbeit ging rasch von Statten, allein unser Werk war nur von geringer Beständigkeit. Als wir uns später



Das Observatorium.

genöthigt sahen, besondere magnetische Observatorien zu errichten, rissen wir den Herd nieder und ersetzten ihn durch einen eisernen Ofen.

Am 9. war die Eisbrücke so stark geworden, dass sie einen auf einer Planke stehenden Menschen zu tragen vermochte. Mit einem Bootshaken versehen, wagte sich einer der Leute hinüber; ohne durchzubrechen langte er am Strande an, allein er konnte nicht sofort landen,